

Lapeña, J.A., 2024a. Informe de cada jornada de seguimiento de la colonia. Temporada 2024. <https://gaviotasaudouinceuta.blogspot.com/>

Lapeña, J.A., 2024b. Seguimiento de las lecturas de anillas en la colonia. Temporada 2024. <https://gaviotasaudouinceuta.blogspot.com/>

López, J. y Guirado M.A., 2024. Las señales de la tragedia. <https://gaviotasypardelas.blogspot.com/>

López, J.; Lapeña, J.A.; Guirado, M.A., 2019. Seguimiento de la nueva colonia reproductora de gaviota de Audouin (*Ichthyaeus audouinii*) en Ceuta. Marcaje mediante anillamiento científico. Alcudón nº 16, p.92-103.

López, J; Lapeña, J.A; Guirado, M.A., 2024. Resultados anillamiento de gaviota de Audouin (*Ichthyaeus audouinii*) en Ceuta, año 2023. Alcudón nº 21, p.63-66.

Reseña/Resumen Censo Nacional de Cormorán Grande 2024 en Ceuta

Autor: Alexander Justo Alvarez

Durante el mes de enero de 2024 se realizó el censo de la población invernante de Cormorán grande (*Phalacrocorax carbo*) en Ceuta. Este censo se enmarcó en el censo nacional promovido por SEO/Birdlife durante el invierno de 2023/24, cuyo objetivo fue evaluar el número y la distribución del cormorán grande en España.

El objetivo de este censo fue realizar una actualización del tamaño de la población invernante de cormorán grande (*Phalacrocorax carbo*) en Ceuta, a partir de censos llevados a cabo en invierno (concentraciones en dormideros), y su relación con el territorio vecino de Marruecos.

Durante el invierno de 2024 se localizaron dos dormideros con un total de 30 ejemplares. Uno de los dormideros, situado en los acantilados de Punta Almina, albergó 27 ejemplares. Un segundo dormidero se detectó fuera del territorio de Ceuta, pero a escasa distancia. Este pequeño dormidero concentró tan sólo tres individuos en los acantilados de Punta Leona (Marruecos), lo que sugiere la posibilidad del intercambio de aves con las aguas del país vecino.

Atendiendo a los datos bibliográficos disponibles, la evolución temporal del cormorán grande en Ceuta se ha considerado como positiva en las últimas décadas. Sin embargo, los resultados de los últimos censos sugieren la posibilidad de un estancamiento poblacional en los últimos años, tal y como sucede en otras provincias españolas.